

À propos de la masse

L'origine de la masse du Sénat n'est pas bien connue. On sait que cette masse a été utilisée par le Conseil législatif de la Province du Canada de 1841 à 1867. Elle a probablement même été utilisée plus tôt par le Conseil législatif du Bas-Canada. Des parties de cette masse semblent dater du début du XIXe siècle, et d'autres sont certainement plus récentes.

La masse est portée par le Président pendant la procession qui se déroule à l'ouverture d'une séance du Sénat et est posée sur la table, la couronne orientée vers le Trône du Canada, pendant que siège le Sénat.

La masse du Sénat est surtout composée de cuivre, mais certaines parties sont plaquées or. La plaque fixée sous la couronne montre les armoiries du roi George III utilisées de 1801 à 1816. Le grand sceau du Bas-Canada figure en relief sur la tête de la masse aux côtés de la rose anglaise, du chardon écossais, de la harpe irlandaise et de la fleur de lys française, chacun surmonté d'une couronne.

Lorsque la masse est sur la table, le grand sceau du Bas-Canada est toujours orienté vers le haut.

Julien Labrosse
Agent de visites,
Bureau du Protocole,
Affaires mondiales Canada

